ment qu'elle en prit possession, qu'elle y fit entrer des troupes fidèles et qu'elle y fit flotter son drapeau.

L'année 1354, qui vit Varey changer de maîtres, fut le commencement d'une ère glorieuse et prospère pour ses souverains. Amé VI, le comte Vert, débarrassé des soucis que les Dauphinois donnaient à sa race, s'occupa de réglementer ses Etats et, quoique aimant la guerre, se livra aux soins de l'administration et du soulagement des peuples. Il n'avait pas eu d'enfant de sa première femme Marguerite de Luxembourg; en 1355, il épousa en secondes noces Bonne de Bourbon, fille du duc Pierre de Bourbon, dont il eut deux fils. Disons, en passant, que c'est à lui que la ville de Bourg doit ses armoiries: parti de sinople et de sable. C'était une marque d'affection, le vert étant sa couleur favorite.

C'est aussi le comte Vert qui créa l'ordre célèbre de l'Annonciade, et si nous en parlons, c'est que nous voyons le seigneur de Varey inscrit le cinquième parmi les chevaliers fondateurs. En l'honneur des quinze joies de la Sainte Vierge, Amé nomma quatorze chevaliers et, dit la Chronique manuscrite de Savoie, « luy sut le quinzième, si sit un ordre d'un collier comme un levrier où avoit escrit par dessus en lettres d'or F. E. R. T. » Les noms de ces quinze chevaliers sont : « Amé VI, comte de Savoie; Amé, comte de Genève; Anthoine, seigneur de Beaujeu et de Dombes; Hugues de Chalon, seigneur d'Arlay; Aymon de Genève, seigneur d'Anthon et de Varey; Jean de Vienne, seigneur de Rollans et de Bonencontre, amiral de France; Guillaume de Grandson, seigneur de Sainte-Croix; Guillaume de Chalamont, seigneur de Meximieux; Roland de Veyssi, gentilhomme du pays de Bourbonnois; Estienne Bastard de la Baume, seigneur de Saint-Denis-le-Chausson, amiral et maréchal de Savoie; Gaspar, seigneur de Montmayeur; Barle de Foras; Thennard de Menthon, de l'illustre maison de Menthon en Genevois;